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В фокусе внимания:
ИГЭУ – абсолютный победитель 
Спартакиады вузов Ивановской 
области

Я выбираю ИГЭУ Все на фестиваль!
Лето с поЛьзой Заменяют солнце
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приняли 1158 обучающихся 
университета. Благодаря се-
рьезной поддержке ключевого 
партнера ИГЭУ идут к завер-
шению работы по реконструк-
ции открытых плоскостных 
спортивных сооружений, об-
новлен инвентарь на кафедре 
физического воспитания.

Еще одним значимым событием года стала побе-
да проекта Студенческого спортивного клуба ИГЭУ 
«#PodЗАРЯДКА» во Всероссийском конкурсе моло-
дежных проектов Федерального агентства по де-
лам молодёжи (Росмолодежь) в номинации «Будь 
здоров». Это дополнительное финансирование 
в объеме 1,3 млн. рублей на организацию внутриву-
зовских спортивных мероприятий и покупку спор-
тивного инвентаря и оборудования. По ежегодным 
мониторингам и опросам, видно, что студенческий 
спортивный клуб ИГЭУ находится всегда в движе-
нии и развитии. У клуба появился узнаваемый фир-
менный стиль, а число активистов, количество на-
правлений, вовлеченность обучающихся в занятия 
физической культурой и массовым спортом растёт 
из года в год.

– Ожидаются ли какие-то изменения в новом учеб-
ном году?

– В перспективе – расширение территории 
спортивного комплекса ИГЭУ. В настоящее время 
по партийной программе «500 Бассейнов» на терри-
тории университета идет строительство 25-метро-
вого плавательного бассейна, завершение которого 

В своем интервью заведующий кафедрой физи-
ческого воспитания Михаил Сергеевич Белов рас-
сказал о том, каких высот достигли спортсмены 
за предыдущий учебный год, что было сделано и 
что ожидает впереди. 

– Михаил Сергеевич, каким оказался 2022-2023 учеб-
ный год для кафедры физического воспитания?

– Год был насыщен на победы. Спортсмены ИГЭУ 
стали победителями и призёрами муниципаль-
ных, региональных и всероссийских соревнований 
по волейболу, футболу, мини-футболу, баскетболу, 
пауэрлифтингу, легкой атлетике, лыжным гонкам, 
самбо, шахматам и другим видам спорта. По итогам 
внешних соревнований в копилке у энергетов 224 
медали (109 золотых, 77 серебряных и 38 бронзо-
вых). 23 студента повысили спортивную квалифи-
кацию. Из них: один мастер спорта России, шесть 
кандидатов в мастера спорта, и 16 получили спор-
тивные разряды разной степени.   

– Какие мероприятия стали ключевыми? 
– Дополнительным вектором развития спор-

тивной работы стали мероприятия социально-
спортивного проекта «Атомная Энергия Спорта», 
организованные в рамках сотрудничества вуза с 
АО «Концерн Росэнегоатом», участие в которых 
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По результатам 2022 – 2023 учебного года 
ИГЭУ остается абсолютным победителем 
Спартакиады Ивановской области среди учеб-
ных учреждений высшего образования. 

Зав. кафедрой ФВ 
Белов М.С.

Продолжение на стр. 3
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планируют к 2024 году. Активисты студенческого 
спортивного клуба уже приступили к разработке 
новых студенческих спортивно-массовых меропри-
ятий, в том числе по плаванию и другим водным 
видам спорта. Широкие возможности для кадро-
вого, финансового и материально-технического 
обеспечения появятся с принятием законопроекта 
о студенческих спортивных клубах, который внес-
ла на обсуждение в Госдуму «Единая Россия» при 
поддержке Российского студенческого союза и 
АССК России. 

Работа кафедры не останавливалась даже летом. 
Студенты продолжали тренироваться, а препода-
ватели – планировать и составлять уникальные 
методики для тренировок. По итогам прошлого 
года были отмечены благодарственными гра-
мотами «Тренер чемпиона» наставники команд. 
Благодарности Департамента спорта Ивановской 
области были вручены старшим преподавателям 
Н.Е. Ефремовой и Н.Н. Сафиной. Лучшими спортсме-
нами вуза стали Олег Голубев (2-34М) и Елизавета 
Коровина (2-ЭЭ-2). 

Кандидат в мастера спорта по пауэрлифтингу 
Олег Голубев отлично знает, как порой нелегко да-
ются победы в спорте. Занимаясь на протяжении 
нескольких лет у опытного и чуткого тренера  На-
тальи Владимировной Ефремовой, спортсмен всег-
да чувствует поддержку и уверен в своих силах.

«Чтобы достигать целей, приходится трениро-

ваться минимум три раза в неделю. Соперничество 
в Спартакиаде вузов вызывает дополнительный ин-
терес к спорту, тем более рядом с сильными сопер-
никами. Тренеры развивают, поддерживают нас на 
пути к совершенству. ИГЭУ находится в лидерах, на 
мой взгляд, потому что уровень подготовки у нас на 
порядок выше. На это влияют специализированные 
залы, оборудование и, конечно, мотивация», – уверен 
Олег.

Мы гордимся нашими спортсменами, которые 
трудились весь год, защищали честь вуза и при-
умножали его спортивную славу на соревновани-
ях областного, всероссийского и международного 
уровня. Студенты ИГЭУ проявили себя в самых раз-
ных видах спорта – от легкой атлетики до шахмат, 
приняли участие во многих спортивных событиях 
и одержали много побед. Желаем ребятам новых 
побед, достижений и личных рекордов. 
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А вы знали, что на сегодняшний день в ИГЭУ на 
бюджетной основе обучается около 3000 студен-
тов. Из них 776 первокурсников посупили на про-
граммы бакалавриата и специалитета. Самым 
многочисленным стал ИВТФ, куда было зачисле-
но 238 студентов. С каждым годом улучшается и 
«качество» студентов. Чем же наш университет 
привлекает абитуриентов? Мы постарались вы-
яснить у первокурсников.  

ОБСУДИМ

Я выбираю ИГЭУ

Любава Глазкова (1-ЭЭ-5):
На это решение повлияло 

много факторов. Ключевыми 
были: качественное высшее 
образование, спортивная и 
творческая деятельность, 
квалифицированные препо-
даватели и большой выбор 

работодателей после окончания учебы.
Не менее важным для меня стало то, что я могу 

стать энергетиком в третьем поколении. Мой де-
душка закончил ИГЭУ по специальности «Релей-
ная защита и автоматизация электроэнергетиче-
ских систем», что также в дальнейшем отразилось 
на выборе моей специальности. Отец закончил 
ЭМФ, брат на данный момент заканчивает второй 
курс магистратуры на ЭЭФ.

Каждый раз, глядя на них, интересовало, каково 
это освоить такую сложную профессию. Я очень 
рада, что мне выпала такая возможность, поэтому 
решила, не теряя времени, пойти в эту сферу дея-
тельности. Продолжение на стр.5

Алексей Кошечкин (1-ЭЭ-3):
Всем привет! Я являюсь студентом первого 

курса электроэнергетическо-
го факультета. Почему я вы-
брал именно ИГЭУ? Сейчас 
расскажу!

Будучи еще десятикласс-
ником, я думал над тем, куда 
поступать, на какое направ-
ление, профиль. Выбор был 
очень большой! Да и вопросов не меньше. Привле-
кали меня больше всего технические специально-
сти, что помогло мне сузить круг профессий.

Советы я получал от знакомых, которые уже 
поступили, учителей и родителей. Много упоми-
наний было о московских вузах, в Ярославле на-
хваливали пару университетов, а так же очень 
рекомендовали ИГЭУ, как один из лучших техни-
ческих университетов области.

На Дне открытых дверей хотелось побывать вез-
де, но получилось только в ИГЭУ. Я не пожалел, что 
съездил, честно! На регистрации нас спрашивали, 
куда бы хотели пойти. Так было трудно ответить 
сразу, но нам предложили шикарный вариант – 
подобрать маршрутный лист по предметам, кото-

рые я сдавал на ЕГЭ. Но не все так быстро, сначала 
был впечатляющий концерт, где показывали раз-
ные направления вуза в виде танцев, песен. Всем 
занимались студенты. Нельзя не отметить высту-
пление ректора после концерта, который поведал 
много полезной информации.

Я МОГУ СТАТЬ ЭНЕРГЕТИКОМ 
В ТРЕТЬЕМ ПОКОЛЕНИИ

ВЫБОР БЫЛ ОЧЕНЬ БОЛЬШОЙ! 

4SEMPER_IN_MOTU             9/2023 (№55) 



5SEMPER_IN_MOTU           9/2023 (№55)ОБСУДИМ
Начало на стр. 4

Уже после посещения первых кафедр, я для себя 
выбрал интересующие. К сожалению, пройти по 
основной волне на желаемые профили не удалось. 
Но я не разочаровался, так как объявили дополни-
тельный набор, в котором оказались не менее вос-
требованные и интересные профили. 

Таким образом, главным фактором при выбо-
ре университета стало посещение Дня открытых 
дверей. В этот день нам рассказали об учебной и 
внеучебной деятельности, ответили на все инте-
ресующие вопросы, провели экскурсию по всем 
корпусам, аудиториям, лабораториям. Рассказы 
учителей, знакомых, учащихся в вузе тоже не оста-
лись в стороне, и я к ним прислушался. Теперь, бу-
дучи студентом, я нашел новые знакомства, идет 
процесс обучения. Выводы рано еще делать, так 
как все только началось, но мне уже нравится!

Софья Мокеева (1-41):
Почему я выбрала ИГЭУ? 

Можно сказать, что Иванов-
ский энерго – самый пре-
стижный вуз в Ивановской 
области, да и по России зани-
мает относительно высокое 
место в рейтингах. В ИГЭУ 

есть достаточно много различных студенческих 
объединений: научные, творческие и спортивные. 
Также вуз сотрудничает со многими известными 
организациями, которые помогают студентам по-
пробовать себя в чем-то новом, реализовать свои 
идеи и найти работу своей мечты. Про энерго я уз-
нала от своих одноклассников, учителей и просто 
знакомых, посоветовавших именно его. К тому же 
мне удалось съездить на День открытых дверей, 
поэтому после того дня я и определилась с вузом и 
поступала именно сюда.

Поступила я в ИГЭУ достаточно спокойно, по-
скольку баллы ЕГЭ позволяли пройти в первых 
рядах. Проблем в приемной комиссии также не 
возникало, на все волнующие вопросы отвечали 
с радостью.

Я только месяц проучилась в ИГЭУ, но пока ни 
разу не пожалела о своем выборе, а наоборот, мне 
здесь нравится все больше и больше.

МНЕ ЗДЕСЬ НРАВИТСЯ ВСЕ БОЛЬШЕ 
И БОЛЬШЕ

МЕНЯ ПРИВЛЕКЛИ ГАРАНТИРОВАН-
НОЕ ОБЩЕЖИТИЕ, БОЛЬШАЯ СТИ-
ПЕНДИЯ, СПЕЦИАЛИТЕТ И ХОРОШИЕ 
ПАРТНЁРЫ

Мария  Апухтина
2 - 48

Кочетков Максим (1-12А):
На самом деле решение по-

ступить в ИГЭУ было спон-
танным.

Я всегда хотел быть прак-
тиком, а не теоретиком, но 
планировал связать свою жизнь с нефтехимией, а 
физику сдавал, так как она просто мне нравится. 
Но в один момент я решил, что не хочу связывать 
свою жизнь с химией и отказался от нее.

Дальше я начал смотреть, куда я смогу пойти 
с физикой, чтобы это была интересная для меня 
профессия. Мой выбор пал на атомную энергетику. 
Мне нужно было выбрать между ИГЭУ и МЭИ. Взве-
сив все «за» и «против», я отдал предпочтение ива-
новскому вузу. Меня привлекли гарантированное 
общежитие, большая стипендия, специалитет и хо-
рошие партнёры. Пока что мне не пришлось жалеть 
о своем решении. Думаю, дальше будет так же.
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В этом году Фестиваль студенческих объ-

единений удивил всех! Было представлено 15 
объединений и проектов. Впервые мероприя-
тие прошло на уличной площадке. Организато-
ром традиционно выступил Объединенный со-
вет обучающихся ИГЭУ. Его председатель Елена 
Морозова озвучила интересные подробности. 

«Подготовка была недолгой. Больше 
времени ушло на подготовку докумен-
тов для проведения мероприятия именно 
на парковочных местах перед корпусом А.

Раньше данное мероприятие проводи-
лось в холле корпуса «А», там всегда об-
разовывались «пробки», поэтому нужно 
было найти просторное место, но с такой 
же проходимостью. Прогноз погоды на 13 
сентября был хорошим, поэтому все сло-
жилось удачно.

Уверена, что помимо ярко украшенной 
локации представителей ОСО, студентов 
очень привлекала наша крутая команда 
– заряженная, дружная и очень активная. 
Многие хотели стать частью большой се-
мьи, где все идеи выслушают и постара-
ются воплотить в жизнь. У нас все обя-
зательно найдут единомышленников и 
поддержку.

Но наша цель, как органа студенческо-
го самоуправления, не только собрать 
команду, но и просто рассказать студен-
там о том, куда обращаться со своими 
инициативами и познакомить их с макси-
мально возможным количеством объеди-
нений, чтобы любой студент мог найти 
что-то интересное для себя».

Кураторы

Сообщество буккроссеровСтуденческий 
культурный центр

Объединенный совет обучающихся

Сообщество ГК «Росатом»
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Лето с пользой!

В нашем стройотряде было 15 человек самых 
разных специальностей и ступеней образования, 
в том числе 11 бакалавров и 4 магистранта.

Мы проходили практику на 159-ой подстанции 
110/35 кВ. Профессиональные навыки мы могли 
получить в разных службах, таких как служба под-
станций, которая обслуживает саму подстанцию 
и относящиеся к ней сооружения; служба линий – 
знакомила с обслуживанием линий электропере-
дач, находящихся на балансе подстанции; служба 
релейной защиты, направленная на обеспечение 
функционирования системы передачи и распре-
деления электроэнергии в нормальном режиме, и 
служба изоляции, защиты от перенапряжений и 
измерений – название говорит само за себя: здесь 
мы могли узнать, как проводятся испытания элек-
трооборудования на электрическую прочность 
изоляции и другое.

Условия проживания и питания, предоставлен-
ные нам компанией Россети, были весьма при-

Полтора летних месяца студенты элек-
троэнергетического факультета проходи-
ли практику в стройотряде в городе Выборг 
Ленинградской области в филиале компа-
нии ПАО «Россети Ленэнерго» «Выборгские 
электрические сети». В состав филиала 
входят четыре района электрических се-
тей: Выборгский РЭС, Рощинский РЭС, При-
озерский РЭС, Сосновский РЭС, а это терри-
тория более 16 000 кв. км и более 300 тысяч 
обслуживаемого населения.

Ставровский Алексей (4-25)

ятными: уютный хостел в самом центре истори-
ческой части города, обед в пешей доступности 
от места прохождения практики, ужин так же не-
далеко - в ресторане в центре города. 

Кроме рабочей деятельности, у нас были и дру-
гие активности. Охотно приняли участие в сорев-
новании по волейболу среди строй отрядов, где 
наша команда заняла 3-е призовое место и полу-
чила подарки и кубок.  Во время конкурса на самую 
оригинальную каску и конкурса видеороликов мы 
рассказывали о нашем прохождении практики и 
мотивировали молодых специалистов проходить 
практику именно здесь.

Так же стоит рассказать о городе. Выборг – кра-
сивое, историческое место. Для нашего стройо-
тряда Россети провели экскурсию по городу. Мы 
увидели много интересных зданий, памятников и 
парков, созданных ещё финнами, жившими в горо-
де ранее.

Ближе к концу прохождения практики для 
всех стройотрядов руководство 
ГК «Россети» организовало тор-
жественное закрытие стройотря-
дов. Оно проходило на теплоходе 
в Санкт-Петербурге. Мы оплыли 
Васильевский остров, в это время 
экскурсовод рассказывал нам о до-
стопримечательностях, желающие 
могли угоститься фуршетом, предо-
ставленным компанией.

В заключение хочется отметить, 
что время практики прошло очень 
продуктивно. Мы не только попол-
нили свои знания и получили прак-
тические навыки для будущей про-
фессиональной деятельности, но и 
культурно обогатились, познакоми-
лись с новыми людьми.
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Всего месяц назад на Рубском озере прошла XI Школа кураторов «Территория Q» про-
граммы адаптации первокурсников «PowerQ». Еще вчерашние первокурсники стали насто-
ящими профессионалами в кураторском деле. Что же это за мероприятие и к чему оно 
ведет его участников?

Из года в год кураторы – это главные наставни-
ки для первокурсников. Это люди, к которым мож-
но обратиться за советом в любое (ну или почти в 
любое) время дня и ночи. За несколько дней обу-
чающего курса сознание меняется кардинально. И 
как сказал один из участников: «Школа – сказоч-
ное место, которое не хочется покидать».

Но всё хорошее рано или поздно подходит к кон-
цу, впереди целый семестр продуктивной рабо-
ты. Настает момент знакомства с группами и по-
следующая работа с первокурсниками. В задачи 
кураторов входит адаптация вновь пришедших 
студентов к учебе в университете. Они прекрасно 
понимают, каково это попасть в новое учебное за-
ведение, с совершенно иной структурой и на 99% 
незнакомыми людьми. Второкурсники как нельзя 
лучше подходят для этого. Они могут с легкостью 
подсказать по тем вопросам, которые сами реша-
ли буквально вчера.

В этом году среди кураторов есть уникальная 
девушка – Мария Стародумова (2-45м). Вы сомне-
вались, сможете ли совмещать учебу и активную 
общественную деятельность? А Мария стала ку-
ратором, несмотря на бешеную занятость и вы-
пускной курс.

«Я давно хотела быть куратором, но всё ни-
как не получалось. Всегда либо искала какие-
то отговорки, либо складывались так обсто-
ятельства, либо было столько активностей, 
что на все не хватало времени.

Мне довольно легко совмещать кураторство 
с учебой, у меня еще и работа есть! Ребята 

всегда поддержат и всегда войдут в положение, 
если будут срочные дела. Но в такой дружной 
атмосфере всегда хочется первым делом идти 
на планёрки и вести кураторские часы. После 
школы (и во время неё) меня, не побоюсь этого 
слова, накрыло всем спектром эмоций. Это и пе-
реживание за то, всё ли у меня получится. Это и 
радость от того, в какую дружную атмосферу 
попала, и удивление от того, сколько нового уз-
нала я на Школе, не смотря на то, что я доста-
точно давно в активе вуза!» – поделилась своими 
эмоциями Мария.

Впереди ребят ожидает долгая и интересная рабо-
та со своими подопечными. Традиционным итогом 
станет конкурс на Лучшую академическую группу. 
Педотряду и кураторам хватило пяти дней, чтобы 
зарядиться этой энергией и теперь они мо-
гут заряжать ей своих 
первокурсников!

Заменяют солнце

Мария  Апухтина
2- 48
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ЮМОР

Залог работы любого бассейна – это вода. Найти постоянный источник 
холодной воды становится  проще, когда на помощь приходят студенты. 
Именно вы можете ускорить завершение работ по строительству бассейна. 
Достаточно сдать зачтенные курсовые и дипломные работы, 
отчеты по лабораторным. Известно, что из одной курсовой 
возможно выжать вплоть до 10 литров воды. Помогите бассей-
ну уже сегодня!

БАССЕЙНУ ИГЭУ НУЖНЫ ВАШИ КУРСОВЫЕ РАБОТЫ

Хороший студент разбирается не только в теории, но и трудится на практике. Умение проявить свои 
знания, а затем написать об этом отчет – обычная задача для студента. Однако с нового учебного года 
студентам предстоит писать еще и отчет об отчете. Так студенты кафедры дезинформационных техно-

логий оформили отчет после прохождения  производственной прак-
тики в ООО «Глубокий аналитик». Но преподаватели предложили сту-
дентам оформить отчет и о том, как они писали отчет по практике. 
В будущем это станет нормой при написании отчетов по практике на 

всех кафедрах.
«Нужно уметь не только описывать процесс практики, но и уметь 

описывать то, как вы описываете процесс практики», – заявил декан 
факультета на собрании со студентами.

Да, господа, это все реальность, в которой мы живем. Но не забываем, что  издание у нас сатирическое, 
и все новости здесь шуточные. А если есть совпадения, то это банальная случайность.

Всегда ваши редакторы Панорамы ИГЭУ: Егор Трошин, Савелий Лебедев, Софья Зайцева

Неприятный случай произошел со студентом группы 1-46, потерявшим свою 
карту-пропуск. Честность перед родным университетом не позволила студенту 
как-либо нарушить пропускной контроль и нелегально выйти из вуза без кар-
ты. За ночь, что студент провел внутри образовательного учереждения, он успел 
написать три курсовые, сдать четыре отчета по лабораторным и закрыть семь 
долгов. 

СТУДЕНТ ИГЭУ ПОТЕРЯЛ КАРТУ-ПРОПУСК И ПРОВЕЛ НОЧЬ В ВУЗЕ

СТУДЕНТОВ ЗАСТАВЯТ ПИСАТЬ ОТЧЕТ ПО ОТЧЕТУ 

Добрый день, дорогие студенты! На проводе 
вновь Панорама ИГЭУ, независимое и честное СМИ. 
Надеемся, вы, как и мы, провели это лето хорошо, 
и уже пообещали себе, что станете учиться теперь 
только на «отлично», вовремя будете сдавать от-
четы по лабораторным, а по итогу контролей по-
лучите много-много баллов РИТМа, чтобы не при-
шлось потом получать оценку «6» на экзамене 
ради стипендии, как это пришлось делать нашему 
редактору! 

А отдельно хотим поприветствовать первокурс-
ников, которые сейчас только начинают познавать 
ИГЭУ! Ничего не бойтесь, еще недавно мы были 
на вашем месте и тоже ничего не понимали, но по-
том все оказалось не так уж и сложно. 

Напомним, мы публикуем самые свежие и прав-
дивые новости о событиях в нашем университете. 
Много нового вы узнаете только от нас, так что 
присаживаемся поудобнее! 

ПАНОРАМА ИГЭУ


